

AÑO XXI.—NÚM. 5970

27 DE ABRIL DE 1881.

REDACCION, MAYOR, 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 27 de Abril de 1881.

EL TELEMETEOROGRAFO.

— 0 —

Cuanto se ocupan en las ciencias físicas conocen el meteorógrafo de Van Rysselberghe, instrumento que registra automáticamente los elementos meteorológicos.

Hasta aquí la pieza del aparato en que están colocados el barómetro, el termómetro, el pluviómetro y el aparato que indica la velocidad y dirección del viento, estaba junto al rollo registrador, en el cual un puntero de ágata marca gráficamente de diez en diez minutos las indicaciones atmosféricas.

El autor ha estudiado el medio de registrar á largas distancias las observaciones hechas por la primera pieza de un meteorógrafo, lográndolo al cabo. Hoy se puede saber instantáneamente el estado de la temperatura en parajes distantes algunos kilómetros del punto en que está el instrumento.

El lunes por la noche se reunieron en el Observatorio de Bruselas, el director del establecimiento, el autor, que pertenece á él también, y algunos hombres científicos, para ver funcionar el aparato y proceder á ensayos que no dejasen lugar á duda alguna sobre la importancia del descubrimiento de Von Rysselberghe.

El Estado había puesto á su disposición los hilos telegráficos, y el que parte del Observatorio mismo había sido unido á las líneas que dan vuelta puede decirse á todo el país, pasaba por Ostende y Verviers y volvía á cuatro metros de su punto de partida á tocar en el aparato inscriptor.

Los experimentos se hicieron en una pieza pequeña en medio del jardín y á presencia de unas veinte personas, entre las cuales se contaban algunas señoras.

El aparato funcionó con tal precisión, que aun los más incrédulos tuvieron que confesarse convencidos.

Este aparato se instalará pronto en dos puntos extremos de Bélgica, en Ostende y en Arlon. De esta suerte Bruselas sabrá con exactitud de diez en diez minutos los cambios y estados atmosféricos, á la vez que en Ostende y Arlon.

Van Rysselberghe, ha hecho un proyecto de telemeteorografía internacional, por el cual se pondría en comunicación constante los principales observatorios de Europa, desde el que está instalado en el fondo del golfo de Filandia hasta los de las costas de España.

Al dar cuenta de su proyecto, explicó el funcionamiento de estas co-

municaciones científicas é hizo ver las ventajas que reportaría.

A estos ensayos sobre el uso del telemeteorógrafo habían precedido otros en presencia del ministro del interior, de la comisión de observatorio de Bruselas y otras personas competentes.

El autor expuso al ministro un proyecto de telemeteorografía internacional, cuya realización sería tan útil para el estudio teórico de la atmósfera, y que haría posible la previsión del tiempo.

(Del Ciel et Terre.)

CRONICA.

La junta encargada de proponer al gobernador de Madrid las reformas que juzgue más oportunas en el importante ramo de la higiene, ha nombrado una comisión, con facultades delegadas de la primera autoridad de la provincia, para que proceda inmediatamente á una visita domiciliaria é imponga los correctivos que correspondan á las faltas ó abusos que descubran.

Algo y aun mucho podría hacerse en Cartagena y debería corregirse con mano fuerte. ¿A que no se hace?

Para la próxima temporada formará parte de la compañía del teatro Español, el insigne actor D. José Valero, cuya ausencia de Madrid ha lamentado tanto estos últimos años el público inteligente.

Con el Sr. Valero será también contratada su esposa la señora Cairon.

El nuevo proceso contra los nihilistas comenzará en Kiel, Rusia; á fin de mes. Los prisioneros y los acusados son seis, tres hombres y tres mugeres, dos de ellos nobles; Kachinzeff y Ghetchedrin, un hijo de un pope, Areobranshenski, una dama de la aristocracia y la muger de un catedrático y la de un médico.

El jefe de policía Baranof ha creado un comité especial encargado de examinar la constitución de las fábricas y las condiciones de los obreros.

En el puerto de Barcelona se están colocando los postes para la iluminación del mismo por medio de la luz eléctrica.

En el valla de Luyando (Alava), hay este año gran abundancia de javalies que causan daños de consideración en los Campos, hasta el punto de que algunos labradores han tenido que sembrar por segunda vez.

Días pasados pasó frente Luyando y Oquendo un javali enorme que iba herido, logrando matarle una

muger con una herramienta de la branza.

Decididamente en la calle Real ha de hacerse una gran cosa; según los preparativos.

La vía pública está interceptada por una porción de piedra, no colocadas en montones, sino dejadas á granel, para que estorben más.

Obrero, que trabaje, no se ve ninguno.

Mientras tanto el tiempo pasa y luego todo será pedir prórogas, que solo deberían concederse cuando hubiese causa justificada para ello y no abandono manifiesto en la ejecución de las obras.

La calle del Carmen sin novedad: aun no se ha comenzado á adouinar.

Una correspondencia de Roma dice que la fortuna de la Santa Sede asciende á cuatro millones de renta colocadas en consolidados ingleses. Esta renta es independiente del dinero de San Pedro.

Por la Alcaldía se han impuesto en el día de hoy varias multas por faltas al bando.

Esta mañana ha sido capturado por la guardia municipal, un joven fugado de la casa de Misericordia de Murcia.

El ministro de Marina ha encarecido al de Hacienda la urgente necesidad de que se concedan créditos supletorios en varios capitulos del presupuesto para atender á importantes obligaciones del servicio.

El gobernador de Granada ha participado anoche por telégrafo al ministro de la Gobernación que continúa los trabajos en el rio para volver las aguas á su antiguo cauce, habiéndolo conseguido ya en parte y prometiendo que muy en breve se consiga en su totalidad y á no ocurrir algun siniestro imprevisto.

El ministro de la Gobernación ha pasado al de Hacienda el expediente instruido en solicitud de un crédito que asciende próximamente á quinientas mil pesetas para las atenciones del personal de correos y telégrafos, cuyos haberes no podrían satisfacerse en los meses de Mayo y Junio del actual año económico sin la concesión del crédito que se solicita.

El camino de fuera de puertas de San José que conduce á la estación del ferro-carri, según algunas quejas que han llegado á nosotros, está en pésimas condiciones, gracias al abandono en que se le tiene.

También será necesario se le au-

mentase el ancho de la vía por no ser suficiente el ancho que tiene.

La persona que en la noche del 25, haya perdido una llave al parecer de alfilerón, puede recogerla en la casa de Diego Balanza, cartero del barrio de Santa Lucía.

MARINA.

— 0 —

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Destinos.—Administración de la armada.—Ha sido nombrado ordenador de pagos de Nuevitas el contador de navio D. Vicente Autran y Montoto.

Cuerpo general de la armada.—Destinado á las inmediatas órdenes del Sr. Ministro del ramo el alférez de navio D. José Moya.

A Filipinas el teniente de navio D. Manuel Diaz é Iglesias.

Infantería de marina.—Como agregado á la primera compañía del primer batallón del primer regimiento el alférez supernumerario D. Félix Ramos Monserrat.

Id. al tercer regimiento el alférez D. Angel Rizo Colombié.

Administración de la armada.—Dos meses de licencia por enfermo al contador de navio D. Servando Lluch y López.

Permutas.—Maquinistas de la armada.—Se ha concedido permuta en sus destijos á los primeros maquinistas D. Ramon Lopez y Garcia y D. Diego Garzon y Gonzalez.

Premios de constancia.—Maquinistas de la armada.—Se ha remitido al Consejo Supremo de Guerra y Marina el expediente de premio de constancia solicitado por el tercer maquinista D. Federico Garcia Masriño.

Hemos recibido el número 30 de la «Revista Popular de Conocimientos Útiles» que se publica en Madrid y que cada vez es más interesante.

Contiene multitud de advertencias, consejos, fórmulas, definiciones y recetas. Es una verdadera enciclopedia de útiles y provechosos conocimientos aplicables á las artes, oficios é industrias, á la agricultura, á la economía doméstica y á la higiene.

Recomendamos á nuestros suscritores esta notable revista, única de su género en España, pues cada lector hallará en sus páginas algun consejo útil de facilísima é inmediata aplicación, y además porque es la más barata que se publica.

Se suscribe en la administración, calle del doctor Fourquet, 7, Madrid, al precio de 40 reales al año, 22 al semestre, 12 al trimestre y 4 reales al mes, y regala al suscriptor por un año cuatro tomos, á elegir, de la excelente «Biblioteca Enciclopédica»